



РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ



ПРЕДСЕДАТЕЛЬ

А.И. Бастрыкин,

Председатель Следственного комитета Российской Федерации, Заслуженный юрист Российской Федерации, доктор юридических наук, профессор, генерал юстиции Российской Федерации

ЧЛЕНЫ КОЛЛЕГИИ

А.В. Федоров,
заместитель Председателя
Следственного комитета
Российской Федерации,
кандидат юридических наук,
профессор, генерал-полковник

А.М. Багмет,
исполняющий обязанности
ректора Московской
академии Следственного
комитета Российской
Федерации, кандидат
юридических наук, доцент,
генерал-майор юстиции

В.В. Бычков,
проректор Московской
академии Следственного
комитета Российской
Федерации, кандидат
юридических наук, доцент

О.Ю. Антонов,
декан факультета
магистерской подготовки
Московской академии
Следственного комитета
Российской Федерации,
доктор юридических наук,
доцент

Ю.М. Антонян,
доктор юридических наук,
профессор, заслуженный
деятель науки РФ

З.И. Брижак,
заместитель директора Инсти-
тута повышения квалифика-
ции Московской академии
Следственного комитета
Российской Федерации —
декан первого факультета
повышения квалификации
(г. Ростов-на-Дону), кандидат
психологических наук

И.В. Грошев,
заместитель директора по
научной работе НИИ
образования и науки, доктор
психологических наук,
доктор экономических наук,
профессор, заслуженный
деятель науки РФ

А.И. Гук,
начальник Уральского юриди-
ческого института МВД
России, кандидат
философских наук

А.В. Ендольцева,
доктор юридических наук,
профессор

И.А. Калиниченко,
начальник Московского
университета МВД России
им. В.Я. Кикотя, генерал-
майор полиции, кандидат
педагогических наук

В.Н. Карагодин,
заместитель директора
Института повышения квали-
фикации Московской акаде-
мии Следственного комитета
Российской Федерации —
декан второго факультета
повышения квалификации
(г. Екатеринбург), заслужен-
ный юрист Российской
Федерации, доктор
юридических наук, профессор

А.А. Крымов,
начальник Академии права
и управления ФСИН России
(г. Рязань), доктор
юридических наук, доцент

В.М. Крук,
доктор психологических наук,
профессор

Е.А. Курнышева,
заместитель директора
Института повышения квали-
фикации Московской акаде-
мии Следственного комитета
Российской Федерации —
декан четвертого факультета
повышения квалификации
(г. Нижний Новгород),
кандидат педагогических наук

Е.Л. Логинов,
заместитель директора
Института проблем рынка
РАН, доктор экономических
наук, дважды лауреат премии
Правительства Российской
Федерации в области науки
и техники

В.Б. Мантусов, начальник Российской таможенной академии, доктор экономических наук, профессор	А.Ж. Саркисян, руководитель редакционно-издательского отдела Московской академии Следственного комитета Российской Федерации, кандидат юридических наук	В.Л. Цветков, начальник кафедры юридической психологии «Московский университет Министерства внутренних дел Российской Федерации имени В.Я. Кикотя», доктор психологических наук, профессор
И.М. Мацкевич, заместитель председателя экспертного совета ВАК при Министерстве образования и науки РФ по праву, доктор юридических наук, профессор	С.Г. Симагина, заместитель директора Научно-исследовательского института образования и науки, доктор экономических наук, доцент	Ю.А. Цыпкин, председатель Учебно-методического центра «Профессиональный учебник», доктор экономических наук, профессор
Г.Б. Мирзоев, ректор Российской академии адвокатуры и нотариата, доктор юридических наук, профессор, Заслуженный юрист Российской Федерации	А.В. Симоненко, начальник Краснодарского университета МВД России, доктор юридических наук, профессор	Н.Д. Эриашвили, главный редактор Объединенной редакции, кандидат исторических наук, кандидат юридических наук, доктор экономических наук, профессор, лауреат премии Правительства Российской Федерации в области науки и техники
С.Ф. Мурашко, профессор кафедры русского и иностранных языков Московской академии Следственного комитета Российской Федерации, почетный работник высшего профессионального образования Российской Федерации, кандидат психологических наук, доцент	Б.А. Спасенников, главный научный сотрудник НИИ ФСИН России, доктор юридических наук, доктор медицинских наук, профессор	
В.С. Осипов, заведующий сектором институтов государственного управления ФГБУН «Институт экономики РАН», главный научный сотрудник ФБУ «Государственный НИИ системного анализа Счетной палаты РФ», доктор экономических наук PhD (Brit.)	А.Е. Суглобов, заместитель директора Международного научно-исследовательского центра и исследований, доктор экономических наук, профессор	
	С.Н. Федотов, доктор психологических наук, профессор	



EDITORIAL BOARD



CHAIRMAN

A.I. Bastrykin,

Chairman of the Investigative Committee of the Russian Federation, Honored Lawyer of Russia, Doctor of Law, Professor, General of Justice of the Russian Federation

MEMBERS OF THE BOARD

A.V. Fedorov,

Deputy Chairman
of the Investigative Committee
of the Russian Federation,
Candidate of Law, Professor

A.M. Bagmet,

Acting Rector of the Moscow
academy of the Investigative
Committee of the Russian
Federation, Candidate of Law,
Associate Professor

V.V. Bychkov,

vice-rector of the Moscow
academy of the Investigative
committee of the Russian
Federation, Candidate of law,
Associate professor

O.Yu. Antonov,

dean of the faculty masters
training of the Moscow academy
of the Investigative committee
of the Russian Federation,
Doctor of law, Associate
Professor

Yu.M. Antonyan,

Doctor of Law, Professor,
Honored Scientist
of the Russian Federation

Z.I. Brizhak,

Deputy Director of the Institute
for Professional Development of
the Moscow academy of the
Investigative Committee of the
Russian Federation — Dean
of the First Faculty for
Professional Development
(Rostov-on-Don), Candidate
of Psychology

I.V. Groshev,

Deputy Director of Research
Institute of Scientific Work
Education and Science,
Doctor of Psychology,
Doctor of Economics,
Professor, Honored Scientist of
the Russian Federation

A.I. Guk,

Chief of the Ural Institute
of Law of the MIA of Russia,
Candidate of Philosophy

A.V. Endoltseva,

Doctor of Law, Professor

I.A. Kalinichenko,

Head of the Moscow University
of the MIA
of Russia named after
V.Ya. Kikot, Police Major
General, Candidate
of Pedagogics

V.N. Karagodin,

Deputy Director
of the Institute for Professional
Development
of the Moscow academy
of the Investigative Committee of
the Russian Federation — Dean of
the Second Faculty
for Professional Development
(Ekaterinburg), Honored Lawyer
of the Russian Federation, Doctor
of Law, Professor

A.A. Krymov,

Head of the Academy of Law
Management of the Federal
Penal Service of Russia
(Ryazan), Doctor of Law,
Associate Professor

V.M. Kruk,

Doctor of Psychology,
Professor

E.A. Kurnysheva,

Deputy Director
of the Institute for Professional
Development of the Moscow
academy of the Investigative
Committee of the Russian
Federation — Dean of the
Fourth Faculty for Professional
Development (Nizhny
Novgorod), Candidate
of Pedagogics

E.L. Loginov, Deputy Director of the Institute of Market Problems of the Russian Academy of Sciences, Doctor of Economics, Twice Laureate of the Prize of the Government of the Russian Federation in the Field of Science and Technics	V.S. Osipov, Head of the Sector of the Institutes of State Administration of the Federal State Budget Institution of Science «The Institute of Economics of the Russian Academy of Sciences», Chief Scientist of the Federal Budget Institution «The State Scientific and Research Institute of Systems Analysis of the Accounts Chamber of the Russian Federation», Doctor of Economics, PhD (Brit.)	A.E. Suglobov, Deputy Head of the International Scientific and Research Centre, Doctor of Economics, Professor
V.B. Mantusov, Head of the Russian Customs Academy, Doctor of Economics, Professor		S.N. Fedotov, Doctor of Psychology, Professor
I.M. Matskewich, Deputy Chairman of the Expert Council on Law of the Higher Attestation Commission of the Ministry of Education and Science, Doctor of Law, Professor	A.Zh. Sarkisyan, director of editorial and publishing Department of the Moscow Academy of the Investigative Committee of the Russian Federation, candidate of law	V.L. Tsvetkov, Head of the Department of Judicial Psychology of the Moscow University of the Ministry of Internal Affairs named after V.Ya. Kikot, Doctor of Law, Professor
G.B. Mirzoev, Rector of the Russian Academy of Lawyers and Notaries, Doctor of Law, Professor, Honored Lawyer of the Russian Federation	S.G. Simagina, Deputy Director of the Scientific and Research Institute of Education and Science, Doctor of Economics	Yu. A. Tsypkin, Chairman of the Educational and Methodological Centre «Professional Training Textbook», Doctor of Economics, Professor.
S.F. Murashko, Professor of the Department of the Russian and Foreign Languages of the Moscow academy of the Investigative Committee of the Russian Federation, Honoured Worker of Higher Professional Education of the Russian Federation, Candidate of Psychology, Associate Professor	A.V. Simonenko, Chief of the Krasnodar University of the MIA of Russia, Doctor of Law, Professor	N.D. Eriashvili, Editor-in-Chief of the Joined Editorship, Candidate of History, Candidate of Law, Doctor of Economics, Professor, Laureate of the Prize of the Government of the Russian Federation in the Field of Science and Technics
	B.A. Spasennikov, Chief Scientist of the Scientific and Research Institute of the Federal Penal Service of Russia, Doctor of Law, Doctor of Medicine, Professor	

УЧРЕДИТЕЛЬ

Федеральное государственное казенное образовательное учреждение высшего образования «Московская академия Следственного комитета Российской Федерации»

Исполняющий обязанности ректора Московской академии Следственного комитета Российской Федерации, кандидат юридических наук, доцент, генерал-майор юстиции

А.М. Багмет

РЕДАКЦИЯ

Главный редактор
Объединенной редакции
Н.Д. Эриашвили,
лауреат премии
Правительства РФ
в области науки и техники,
доктор экономических наук,
кандидат юридических
и исторических наук,
профессор
E-mail: professor60@mail.ru

**Научный редактор,
ответственный за издание**

А.Ж. Саркисян,
руководитель редакционно-издательского отдела
Московской академии
Следственного комитета
Российской Федерации,
кандидат юридических наук

**В подготовке номера
участвовали:**

Редактор
И.Д. Нестерова

Художник
А.П. Яковлев

Верстка номера
М.А. Бакаян

Подписной индекс 71175

Журнал зарегистрирован
Федеральной службой
по надзору в сфере связи,
информационных технологий
и массовых коммуникаций

Свидетельство
о регистрации
ПИ № ФС77-69345

Адрес редакции:
125080, Москва, ул. Врубеля, д. 12
Тел.: 8-499-740-60-14,
8-499-740-60-15,
E-mail: 7700153@gmail.com



ВЕСТНИК МОСКОВСКОЙ АКАДЕМИИ СЛЕДСТВЕННОГО КОМИТЕТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ



СОДЕРЖАНИЕ № 2/2017

Международная научно-практическая конференция в Московской академии Следственного комитета Российской Федерации «Раскрытие и расследование преступлений серийных и прошлых лет» (16 марта 2017 года)	11
Международная научно-практическая конференция «Раскрытие, расследование и предупреждение преступлений, связанных с насилием над несовершеннолетними» (20.04.2017)	15
Международная научно-практическая конференция обучающихся «Великая Отечественная война в вопросах правотворчества и правореализации» (27 апреля 2017 года)	18
А.И. БАСТРЫКИН. Противодействие преступлениям неофашистов на Украине	20
А.В. ФЕДОРОВ. Российская оперативно-разыскная политика: общетеоретические положения	24
А.М. БАГМЕТ. Проблемы противодействия сексуальному насилию	33
<u>Юридические науки</u>	
Гражданское право; предпринимательское право; семейное право; международное частное право	
В.А. БОЙЧУК. Развитие института изъятия земель и земельных участков для государственных или муниципальных нужд	37
О.И. ДМИТРИЕВ. Особенности применения обеспечительных мер в рамках отдельных процедур банкротства	41
Л.Н. СИМАНОВИЧ. Искусственный интеллект: оценивать государственные закупки будут машины	46
Н.Д. ЭРИАШВИЛИ, А.Ф. САМАТОВА. Импортозамещение в Российской Федерации: проблемы правового регулирования	49
Уголовное право и криминология; уголовно- исполнительное право	
В.В. БЫЧКОВ. Система российских правоохранительных органов, участвующих в раскрытии и расследовании преступлений, на современном этапе	52

Оригинал-макет
подготовлен издательством
«ЮНИТИ-ДАНА»

- Мнение редакции может не совпадать с точкой зрения авторов публикаций. Ответственность за содержание публикаций и достоверность фактов несут авторы материалов. За сведения, содержащиеся в рекламных объявлениях, редакция ответственности не несет.
- Редакция не вступает в переписку с авторами писем, рукописи не рецензируются и не возвращаются.
- При перепечатке или воспроизведении любым способом полностью или частично материалов журнала «Вестник Московской академии Следственного комитета Российской Федерации» ссылка на журнал обязательна.
- В соответствии со ст. 42 Закона РФ от 27 декабря 1991 г. № 2124-1 «О средствах массовой информации» письма, адресованные в редакцию, могут быть использованы в сообщениях и материалах данного средства массовой информации, если при этом не искажается смысл письма. Редакция не обязана отвечать на письма граждан и пересыпать эти письма тем органам, организациям и должностным лицам, в чью компетенцию входит их рассмотрение. Никто не вправе обязать редакцию опубликовать отклоненное ею произведение, письма, другое сообщение или материал, если иное не предусмотрено законом.

Формат 60x84 1/8. Печ. л. 14
Печать офсетная

Отпечатано в типографии
«Буки Веди» ООО «Ваш
полиграфический партнер»
Москва, Ильменский пр-д, д. 1,
корп. 6.
Тел.: (495) 926-63-96
Цена договорная. Тираж 3000 экз.
Первый завод — 1000 экз.

Н.В. КОНДРАТКОВА. Коррупционные схемы, реализуемые заказчиками, при проведении электронных аукционов 58

Уголовный процесс

В.О. ЗАХАРОВА. О пробелах в законе (на примере производства опознания трупа) 67

К.А. КОСТЕНКО. К вопросу об изъятии предметов и документов в стадии возбуждения уголовного дела 70

А.М. САЖАЕВ, А.Л. МИШУТОЧКИН. К вопросу о методическом обеспечении противодействия коррупции в Российской Федерации 74

Судебная деятельность, прокурорская деятельность, правозащитная и правоохранительная деятельность

Е.А. БАРТЕНЕВ, Р.И. ГАДЕЛЬШИН. Практические вопросы обеспечения политики национальной безопасности Следственным комитетом Российской Федерации 77

Л.А. ДМИТРИЕВА. Психологические аспекты атрибуции юридической ответственности 79

М.Ю.ЗЕЛЕНКОВ. Проблема формирования духовных ценностей и ценностных ориентаций в нравственной культуре личности будущего следователя 83

Е.В. КОЗЛОВ. Об ответственности за идеи 88

И.С. ТРУБЧИК, К.А. КОСТЕНКО. К вопросу об эффективности решения задач по повышению квалификации сотрудников Следственного комитета Российской Федерации 91

Криминалистика; судебно-экспертная деятельность; оперативно-разыскная деятельность

В.В. КУЗНЕЦОВ, С.Ю. СКОБЕЛИН. Инновационный способ фиксации осмотра места происшествия с использованием высоких технологий 94

А.А. СТРЕЛКОВ. Применение посмертной томографической визуализации тела. Опыт и практика в Великобритании 99

Административное право; административный процесс

О.М. ДОРОШЕНКО. Действия органов внутренних дел по борьбе с уличными правонарушениями несовершеннолетних в начале войны (1941—1943 гг.) ... 104

Экономические науки**Экономика и управление народным хозяйством**

Н.Е. НОВИКОВА, В.А. НОВИКОВ. Совокупный финансовый результат как итоговый финансовый показатель	110
В.А. ФИРСОВ. Механизмы возникновения кризисных ситуаций, снижающих уровень экономической безопасности, и меры по их преодолению	116

Психологические науки**Юридическая психология**

Е.М. ФЕДОРОВА, В.Б. ПЕРВОЗВАНСКИЙ. Организация психологической работы в пенитенциарных учреждениях некоторых зарубежных стран в целях профилактики рецидивной преступности	122
---	-----

FOUNDER

Moscow Academy of the Investigative Committee of the Russian Federation

Acting rector of the Moscow Academy of the Investigative Committee of the Russian Federation candidate of law major general of justice

A.M. Bagmet

EDITORIAL STAFF

Editor-in-Chief of the Joined Editorship

N.D. Eriashvili,
the winner of an award of the Government of the Russian Federation in the field of science and equipment, doctor of economy, candidate of law and history, professor
E-mail: professor60@mail.ru

**Scientific editor,
responsible for publishing**

A.Zh. Sarkisyan,
director of editorial and Publishing Department of the Moscow Academy of the Investigative Committee of the Russian Federation, candidate of law

The issue was prepared by:

Editor

I.D. Nesterova

Painter

A.P. Yakovlev

Imposition

M.A. Bakayn

The journal is registered by the Federal Service for supervision in the sphere of telecom, information technologies and mass communications.

**The certificate of registration
PI № FS 77-69345**

Editorial staff address:
125080, Moscow, st. Vrubelya, d. 12
Tel.: 8 (499) 740-60-14,
8 (499) 740-60-15
E-mail: ask_rf@mail.ru



BULLETIN OF MOSCOW ACADEMY OF THE INVESTIGATIVE COMMITTEE OF THE RUSSIAN FEDERATION



CONTENT № 2/2017

International scientific and practical conference on «Detection and investigation of serial and past years crimes» at the Moscow Academy of The Investigative Committee (March 16, 2017)	11
International scientific and practical conference on «Detection, investigation and prevention of crimes involving violence against juveniles» (April 20, 2017)	15
International scientific and practical student conference on «The Great Patriotic War in matters of law-making and law enforcement process» (April 27, 2017)	18
A.I. BASTRIKIN. Combatting crimes of neo-fascists in the Ukraine	20
A.V. FEDOROV. Russian operational and investigative policy: General theoretical propositions	24
A.M. BAGMET. The problem of countering sexual violence	33
 <u>Jurisprudence</u> 	
Civil law; business law; family law; international private law	
V. A. BOYCHUK. The development of the institution of withdrawal of land and land for state or municipal needs	37
O.I. DMITRIEV. Features of application of interim measures in individual bankruptcy procedures	41
L.N. SIMANOVICH. Artificial intelligence: cars will estimate government procurement	46
N.D. ERIASHVILI, A.F. SAMATOVA. Import substitution in the Russian Federation: problems of legal regulation	49

The original-model is created
by publishing house
«UNITY-DANA»

- The opinion of editorial staff may not coincide with the point of view of the authors of publications. The responsibility of publications maintenance and reliability of the facts lies on authors. First of all editorial staff publishes materials of the subscribers.
- Editorial staff does not enter into a correspondence to authors of letters, manuscripts does not return.
- At a reprint or reproduction by any method, in full or in part journal materials «Bulletin of the Moscow Academy of the Investigative Committee of the Russian Federation» the reference to the journal is obligatory.
- In accordance with the Law of the Russian Federation «About mass media» of 27 December 1991 № 2124-1, letters addressed to the editorial staff, may be used in messages and materials of mass media, if it does not distort the meaning of the letter. Editorial staff is not obliged to answer letters of citizens and to remit these letters to those bodies, the organizations and officials, whose competence includes their consideration. Nobody has the right to oblige editorial staff to publish the product, the letter, other message or a material that has been dismissed earlier, if other is not statutory.

Format 60x84 1/8. Offset printing Circulation 500 copies «Buki Vedi» «Your Publishing Partner»
Moscow, Ilmensky pr-d.
d. 1, bldg.6
Tel. 8 (495) 926-63-96

Criminal law and criminology; criminally-executive law

V.V. BYCHKOV The system of Russian law enforcement bodies involved in detection and investigation of crimes, at the present stage 52

N.V. KONDRATKOVA The corruption scheme implemented by the customers when conducting electronic auctions 58

V.O. ZAKHAROVA Gaps in the law (for example, the production identification of the corpse) 67

K.A. KOSTENKO To the question of the seizure of objects and documents in the stage of initiation of criminal proceedings 70

A.M. SAZHAEV, A.L. MISHUTOCHKIN. On the question of methodical maintenance of anti-corruption in the Russian Federation 74

Judicial, prosecutorial, human rights and law enforcement activities

E.A. BARTENEV, R.I. GADELSHIN The practical issues of ensuring the national security policy by the Investigative Committee of the Russian Federation 77

L.A. DMITRIEVA. Psychological aspects of attribution of legal responsibility 79

M. Yu. ZELENKOV. The problem of forming spiritual values and values in the moral culture of personality of a future investigator 83

E.V. KOZLOV. The responsibility for ideas 88

I.S. TRUBCHIK, K.A. KOSTENKO. The question of the effectiveness of problem-solving training of employees of the Investigative Committee of the Russian Federation 91

Criminalistics; forensic and expert activity; operatively-search activity

V.V. KUZNETSOV, S.YU. SKOBELIN. Innovative method of fixation of inspection of the scene with high-technology 94

A.A. STRELKOV. Application posthumous tomographic body imaging. Experience and practice in the UK 99

Administrative law; administrative process

O.M. DOROSHENKO. The actions of the bodies of internal affairs with a street juvenile delinquency in the beginning of the war (1941–1943) 104

Economics

Economy and management of national economy

N.E. NOVIKOVA, V.A. NOVIKOV. Comprehensive financial results as the final financial indicator 110

V.A. FIRSOV Mechanisms of the emergence of crisis situations reducing the level of economic safety, and measures to overcome them 116

Psychological sciences

Legal psychology

E.M. FEDOROVA, V.B. PERVOZVANSKY. Organization of psychological work in the penitentiary institutions of some foreign countries in order to prevent recidivism 122